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новости приисетья

15
декабря

Фото автора

телевидение

17
декабря

на недавнем торжестве, 
посвящённом Дню работ-
ников сельского хозяйства, 
благодарности главы райо-
на удостоились селяне, 
обеспечившие наибольшую 
сдачу молока с одного по-
дворья. в их числе – татья-
на анатольевна провалова 
из Минино.

Все силы на ведение личного 
подсобного хозяйства она бро-
сила после того, как ушла с фер-
мы, где трудилась дояркой. Так 
что скот для неё не в диковинку.

– Было тогда шесть коров, не 
считая молодняка, кроме того, 
овцы, свиньи, лошади.

Поэтому, когда подвернулся 
случай воспользоваться льгот-
ным займом, не раздумывая, 
приобрели трактор. Через неко-

торое время снова взяли кредит, 
купили бурёнок.

– Так у нас и пошло.
На подворье Проваловых 15 

дойных коров, молодняк. Чтобы 
скот содержался в комфортных 
условиях, построили хоздвор, 
для облегчения ручного труда 
прибрели автоматизированный 
доильный аппарат.

– Сейчас коровы в запуске, 
начинают телиться, поэтому мо-
лока стало меньше.

Если летом хозяйка надаива-
ет по 130-140 литров, то сейчас 
среднесуточный надой снизился 
до 50 литров. 

Особое внимание уделяется 
качеству получаемого молока.

– Требования ужесточились, 
большого труда стоит молоч-
ко. За качество боремся, стре-
мимся к нему. Соблюдаем все 
санитарные нормы, обогащаем 
рацион, бурёнок моем, сдаива-
ем, берутся различные пробы, 
каждый месяц сдаём анализ от 

каждой коровы на мастит, всё 
проверяется в лаборатории.

К слову, Татьяна Анатольевна 
не только сдатчик, но и приёмщик 
молока на центральной усадьбе.

– Сегодня сдан 331 литр мо-
лока. В основном – первого, вто-
рого сорта. Конечно, заметно, 
что пошёл спад.

Причин много: и низкая заку-
почная цена, и нежелание со-
блюдать предписанные правила 
содержания животных.

– Раньше, бывало, и по 500-
600 литров сдавали селяне.

Для того чтобы оценить основ-
ные показатели молока – жир-
ность и плотность, в приёмном 
пункте есть прибор «Клевер».

– Средняя плотность 27-28, 
ниже уже не принимается. 

Несмотря на трудности, отка-
зываться от хозяйства Татьяна 
Анатольевна с супругом Серге-
ем Ивановичем пока не собира-
ются. Свои продукты питания – 
большое подспорье.

КАЧЕСТВО – 
ОСОБАя ЗАБОТА

 День риэлтора.
Международный день чая

День сотрудников
Государственной 
фельдъегерской службы

18
декабря

День работников 
органов ЗАГСа

19
декабря

День военной 
контрразведки

в преддверии новогодних 
праздников разговоры о 

безопасности проводимых 
мероприятий наиболее                             

актуальны.
Волонтёры шороховской 

школы провели недавно для 
учащихся начальных классов 

акцию «Безопасный Новый 
год». Стихи о правильном и 
безопасном использовании 

пиротехнических средств, 
викторина на лучшего знатока 
правил пользования легковос-
пламеняющимися предметами 
и многое другое были понятны 

и полезны.
В конце мероприятия каждый 

ребёнок получил «снежинку 
безопасности», где были за-

писаны все озвученные меры 
предосторожности.  

Снежинки 
безопасности

в рамках областного роди-
тельского форума «открытая 
школа» и творческого проекта 

волонтёров в рафайловской 
школе пройдёт ряд меро-

приятий «предновогоднее 
настроение». 

В актовом зале будет работать 
танцплощадка, пройдут мастер-

классы по изготовлению ново-
годних украшений, открыток. Не 

обойдётся без игр, новогодних 
колядок, танцев и песен, а на 

переменках будет работать                
кинозал.

Создадут 
хорошее 

настроение

недавно в рассветов-
ском Доме культуры 

прошла литературно-
музыкальная композиция                                           

«в песне останемся мы…». 
Вечер, посвящённый творческо-
му союзу Александры Пахмуто-

вой и Николая Добронравова, 
собрал и взрослых, и детей. 

Программа была насыщенной и 
душевной.

Ведущая Галина Ивановна Кун-
гурова познакомила зрителей 
с биографией этой семейной 

пары и предложила прослушать 
цикл песен, написанных ими, и 
насладиться звучанием удиви-

тельных произведений. 
По окончании мероприятия все 
гости согласились, что эти пес-

ни останутся на века.

Песни на века

с 1 января 2019 вступают в 
силу изменения, внесённые 
Федеральным законом от 
3.10.2018 № 350-Фз «о вне-
сении изменений в отдель-
ные законодательные акты 
российской Федерации по 
вопросам назначения и вы-
платы пенсий», в том числе в 
закон российской Федерации 
от 19.04.1991 № 1032-1 «о за-
нятости населения в россий-
ской Федерации».

Основная часть внесённых из-
менений коснулась условий 
и сроков выплаты пособия по 
безработице гражданам, при-
знанным в установленном по-
рядке безработными.
Подробности читайте на на-
шем сайте: https://isetsk-72.
ru/novosti/2454-s-1-yanvarya-
izmenitsya-poryadok-vyplat-
posobij-po-bezrabotitse.html.

Условия 
изменятся

Министерство цифрового 
развития, связи и массовых 
коммуникаций рФ утвердило 
план поэтапного отключения 
аналогового вещания обя-
зательных общедоступных 
телерадиоканалов в регионах 
россии.

Согласно графику в Тюменской 
области отключение аналого-
вого сигнала запланировано на                    
15 апреля 2019 года. К концу 
2018 года планируется запустить 
второй мультиплекс на тех тер-
риториях, где сейчас доступен 
только первый мультиплекс.
По любым вопросам, касающим-
ся настройки цифрового теле-
сигнала и необходимого поль-
зовательского оборудования, 
можно обратиться в центр кон-
сультационной поддержки фи-
лиала РТРС «Урало-Сибирский 
региональный центр» в Тюмени 
по телефону: 8 (3452) 560-776 
или на федеральную горячую 
линию: 8 800 220 20 02, а также 
на информационный интернет-
портал ртрс.рф.

Всё о переходе на цифровое 
вещание вы найдёте на на-
шем сайте «Исетск72»:

Переходим 
на «цифру»

в преддверии ново-
го года Исетский народ-

ный краеведческий музей                                        
им. а.л.емельянова пред-

лагает всем желающим при-
нять участие в творческой 
выставке-конкурсе «такие 

разные ёлки».
Творческие работы принимают-

ся до 17 декабря 2018 года. 

Разные ёлки
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Фото автора

мы – молодые

Екатерина БАЙБУЛАТОВА

рАфАйлоВСкое поСеленИе

выходя на заслуженный 
отдых, кто-то задаётся во-

просом: «чем бы занять 
свободное время?», а кто-то 
по-прежнему увлечён своим 

любимым делом.

Жительница Рафайлово Любовь 
Николаевна Зырянова находит-
ся на пенсии уже десять лет, но 
её профессиональные знания и 
опыт востребованы до сих пор. 
После окончания восьмилетки 

Любовь Николаевна собралась 
было поступать в медицинское 

училище. Однако знакомые и 
родственники, испугавшись, что 
хрупкая на тот момент девушка 
не вытерпит вида крови, отгово-
рили её от этой идеи. После не-

которых раздумий она поступает 
в Тобольский зооветтехникум на 

специальность «зооветфельд-
шер».

– я ведь и на ферме-то до по-
ступления была всего один 

раз. Тогда ещё коров вручную 
доили, – рассказывает она, –                  

но решилась.
В марте 1973 года молодой спе-

циалист приезжает в Исетский 
район.

– Родом я из северного Вагая. 
Пригласил меня в Рафайлово 

главный ветврач Исетского 
района Юрий Иванович Колес-

ников. Вёз он меня по лесной 
дороге, мимо школы-интерната, 
по каким-то болотам. Смотрела 
и думала: «Ну, и деревня, даже 

дороги нет». А как выехали из 
леса, увидела деревню и вздох-

нула с облегчением, сразу по-
нравилось это место, – смеётся 

Любовь Николаевна.
Начав трудиться заведующей 

ветеринарным участком колхоза 
«Восток», женщина отработала 

35 лет практически на одном 
месте. Если менялись названия 
и должности, то функции всегда 

оставались прежние.
– Раньше и в колхозе, и у на-
селения много было скота на 
подворьях. Основная работа 

заключалась в профилактике: 
делала забор крови у живот-

ных на бруцеллёз, проводила 
исследования биоматериалов 

на туберкулёз, помогала разро-
диться нетелям. 

Л.Н.Зырянова говорит, что о сво-
ём выборе не жалеет, но когда-
то, изредка, нет-нет да и мель-

кнёт мысль о том, что зря не по-
шла в медицину. Вида крови, как 

выяснилось, она не боится.
Сегодня хоть и не в каждом дво-
ре держат хозяйство, но работы 

Любови Николаевне хватает.
– Часто обращаются односель-
чане за консультациями, совета 

спрашивают, зовут укол поста-
вить или осмотреть животное, 

– рассказывает женщина. – Ко-
нечно, я никому не отказываю. 
Считаю, что если можешь по-

мочь, то должен это делать. 

«Ни о чём 
не жалею»

призвание

Елена КИСЛОВСКАЯ

в рафайловской школе раз-
вернулась настоящая ма-
стерская зимних чудес. 

Школьники и педагоги скучать 
и сидеть без дела не привыкли, 
поэтому дружно решили поуча-
ствовать в районном конкурсе 
на лучшее новогоднее оформ-
ление образовательного учреж-
дения.

– Возникла идея воссоздать 
в школе сюжеты сказок, в каж-
дом уголке – своя. В проекте 
принимают участие все классы, 
педагоги и родители, уже рас-
пределены роли, – рассказыва-
ет педагог Екатерина Ивановна 
Екимова.

В фойе первого этажа трудит-
ся волонтёрский отряд. Любой, 
кто заходит в школу, сразу очу-
тится в волшебной и весёлой 
сказке «По щучьему велению». 
Там стоит настоящая русская 
печь, на которой уютно располо-
жился Емеля. От живого его и не 
отличить, ребята постарались! 
Нашли на складе старую маску 
Алладина, переделали, пере-
красили, создали образ дере-
венского парня, наклеили глаза, 
одежду принесли из дома, наш-
ли валенки. А печь вообще из 
коробок «сложили», покрасили, 
оформили. Щуку вместе с ма-
мой смастерила волонтёр яна 
Коробейникова. 

– Коридор возле спортзала 
превратится в сюжет из сказки 
«Морозко». Эту идею вопло-
щают седьмой и восьмой клас-
сы. Возле директорской оживёт 
история о «Снегурочке», в сто-
ловой расположится «Мороз 

Иванович», на светлой лестни-
це – «Зимняя сказка».

Старшеклассники оформляют 
второй этаж: там возле костра 
рассядутся «Двенадцать меся-
цев», каждое окно – своё время 
года. Возле библиотеки заправ-
лять будет «Снежная королева».

– Идею воплощает шестой 
класс. Ребята хотят сделать ко-
стюмированную фотозону с тро-
ном, со всеми атрибутами. Ак-
тивно работают первый, второй 
и девятый классы, они оживля-
ют сказку «Дед Мороз и Серый 
волк», приходят с родителями 
по вечерам, стараются.

Уже на следующей неделе 
пройдёт смотр оформления, 
поэтому времени осталось в об-
рез.

– Каждый проведёт презен-
тацию-защиту своей сказки: кто-
то прочтёт отрывок из произ-
ведения, кто-то удивит театра-
лизованным представлением, 
– говорит Е.И.Екимова. 

Каждую свободную минутку 
используют для подготовки к 
конкурсу волонтёры яна Туту-
лова и Тамара Стебекова – в 
актовом уже почти наряжена 
зелёная красавица, на макушку 
водружена звезда.

– Новый год – долгожданный 
праздник. Дома мы всегда наря-
жаем ёлку всей семьёй, разбира-
ем игрушки, мишуру. В новогод-
нюю ночь под бой курантов обя-
зательно загадываем желания. А 
ещё каждый год дружно смотрим 
фильм «Ирония судьбы, или С 

лёгким паром», и каждый раз ин-
тересно, – рассказывает яна.

Есть семейная традиция и у 
Стебековых.

– За несколько дней до Нового 
года мы с семьёй выбираемся в 
лес на прогулку, играем, фото-
графируемся, заряжаемся хоро-
шей энергетикой и бодростью, 
– рассказывает Тамара. – Затем 
наряжаем ёлку, украшаем дом, 
украшения делаем сами, выре-
заем снежинки, клеим игрушки. 
А ещё расписываем зимними 
узорами окна, комнаты преоб-
ражаются, становятся похожими 
на зимний дворец.

В преддверии Нового года 
девчата желают всем мира и со-
вершать как можно больше до-
брых дел. 

В СЕЛьСКОй ШКОЛЕ
CКАЗКА РОЖДАЕТСя

Тамара Стебекова и Яна Тутулова наряжают главную школьную ёлку. Фото автора

Хорошей новостью для 
жителей села рафайлово 
стало то, что нынче у них 
появился новый модуль-
ный Фап. его здание уже 
полностью готово к ново-
селью и приёму своих 
пациентов, осталась лишь 
простая формальность  – 
получить лицензию.   

Ближайшему переезду в но-
вое здание радуется и заведую-
щая ФАПом Зинаида Анурьевна 
Китова. Работать в Рафайлово 
она приехала тридцать четыре 
год назад по направлению по-
сле окончания Тюменского ме-
дицинского колледжа.

– Здание ФАПа тогда находи-
лось ещё за школой. Потом со 
строительством нового в 1986 
году я перебралась сюда. Вме-
сте со мной работала Лидия 
Терентьевна Вырупаева, став-
шая для меня наставником. Ей 
я очень благодарна, – расска-
зывает собеседница. – В со-
ветские годы у нас был совхоз 
«Восток». И при ФАПе открыли  
свой профилакторий, куда при-
ходили сотрудники фермы на 
различные процедуры. 

В разные годы в ФАПе труди-
лись многие специалисты здра-
воохранения. Но по разным 
обстоятельствам они не задер-
живались надолго. И лишь Зи-

наида Анурьевна до сих пор, не 
смотря на то, что официально 
на заслуженном отдыхе, про-
должает нести свою вахту. 

– Жалко людей. Как уйти и 
оставить их без внимания? Нет 
пока что мне замены, – говорит 
она.

В селе проживают 1359 чело-
век. Каждому необходимо вни-
мание медика. С утра Зинаида 
Анурьевна ведёт приём в ФАПе, 
а после обеда навещает пациен-
тов на дому. Её можно увидеть 
и в школе, где она проводит бе-
седы по профилактике сезон-
ных заболеваний, гипертонии, 
туберкулёзу, ВИЧ-инфекции, о 
вреде курения и употребления 
алкогольных напитков…

– С какими проблемами здо-
ровья чаще обращаются к вам? 
– интересуюсь у собеседницы.

– Школьники – в основном 
по поводу простудных забо-
леваний, людей старшего по-
коления волнуют остеохон-
дрозы, гипертония, сердечные 
заболевания… Если кому-то 
прописаны инъекции, обраща-
ются, ставлю им уколы. Допол-
нительно работает аптека. Под 
контролем и здоровье женщин: 
осмотр молочных желёз, мазки 
на онкоцитологию. В послед-
нее время повысилось количе-
ство онкобольных. У меня на 
учёте уже 29 человек. 

– Стаж работы у вас нема-
лый. Наверное, были в прак-

тике случаи, оставшиеся в па-
мяти? 

– Много разных, но особен-
но запомнился один: поступил 
звонок, сообщили, что женщи-
на рожает на дому. Было это 
32 года назад, а я молодая, 
неопытная. Вот и прошла, так 
сказать, боевое крещение – 
приняла на свет мальчика. 

Как только мы поговорили об 
этом, дверь ФАПа открылась, и 
на его пороге появилась моло-
дая мама с ребёнком. Зинаида 
Анурьевна тут же оживилась, 
пригласив пациентов в свой 
кабинет, стала осматривать, 
взвешивать и измерять малы-
ша.

– Ну что, Веналий, твой вес 
семь килограммов, а рост – 64 
сантиметра. На 700 граммов 
прибавил и на три сантиметра 
вырос, – констатирует медик, а 
потом, улыбнувшись, добавля-
ет:  – Да и сами его родители 
у меня на глазах выросли. Не-
сколько поколений прошло че-
рез мои руки.  

Целый день Зинаида Ану-
рьевна в делах и заботах. Они 
не оставляют её порой, даже 
когда она возвращается домой. 
Вызов к пациенту может посту-
пить и ночью. Она никому не 
отказывает, стараясь помочь 
по мере возможности.

– Делятся со мной своими 
секретами. Особенно бабушки 
одинокие: поговоришь, и вроде 
бы на душе у них легче стано-
вится, – улыбается женщина.

В ответе за здоровье селян
здравоохранение

Марина  чАгИНА
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близится к завершению 
нынешний год, очередная 
его страница скоро будет 
перевёрнута. наступило 
время подвести некоторые 
итоги, наметить планы на 
будущее.

Об этом и многом другом 
наш разговор с главой Бобы-
левского сельского поселения 
а.в.белоусовым.

– александр васильевич, 
тема благоустройства всегда 
была и остаётся актуальной. 
расскажите о том, какая рабо-
та проводилась на террито-
рии поселения?

– На благоустройство терри-
тории у нас ежегодно тратится 
более четырёхсот тысяч рублей. 
Сюда входят работы по очистке 
свалки и содержанию мест ути-
лизации твёрдых бытовых отхо-
дов, обслуживание территории 
кладбищ, уборка мусора и озе-
ленение поселения.

Работа в этом направлении 
налажена, есть подрядчик. А 
также во всех населённых пун-
ктах находятся ответственные 
люди, приводящие в надлежа-
щий вид свои участки. Некото-
рые неравнодушные хозяева 
даже предоставляют личный 
транспорт в помощь своим од-
носельчанам. Весной без напо-
минаний люди дружно выходят 
на субботники. Но, к сожале-
нию, некоторые не довозят ТБО 
даже до полигона: сваливают и 
выбрасывают мусор ещё по до-
роге. Нарушителей приходится 
наказывать штрафами или про-
водить с ними разъяснительную 
беседу.

Пристальное внимание уделя-
ем освещению населённых пун-
ктов. Лампы в уличных фонарях 
на 95 процентов заменены на 
светодиодные. Благодаря чему 
удалось значительно сэконо-
мить средства на потребление 
электроэнергии.  

– не поступает ли жалоб со 
стороны жителей или органи-
заций по поводу низкой тем-
пературы в помещениях или 
домах?

– Этот вопрос исчез с по-
вестки, как только силами ЖКХ 
нынешним летом был отремон-
тирован котёл. Так что во всех 
учреждениях: в Доме культуры, 
в школе и в детском саду – сей-
час тепло.

– за коммунальные услуги 
у граждан большая задолжен-
ность?

– Сейчас задолженность Бо-
былевского поселения перед 
ЖКХ примерно около ста ты-
сяч рублей. Два раза в месяц к 
нам приезжает специалист МУП 
ЖКХ «Заречье», собирает плату 
за тепло- и водоснабжение. В 
основном жители у нас ответ-
ственные в этом плане. Но есть  
и исключения. Причём, в числе 
должников находятся люди как 
из социально незащищённой 
категории, так и обеспеченные. 
Некоторые многодетные ро-
дители накапливают долги за 
питание детей в школе. Прово-
дим с ними беседы, объясняем, 
какими будут последствия, сове-
туем, как найти дополнительный 
заработок.

– к профилактической рабо-
те здесь, наверное, подклю-
чается и комиссия по делам 
несовершеннолетних?

– Конечно. В течение года мы 
провели несколько заседаний, 
основная часть вопросов на ко-
торых как раз и касалась боль-
ших задолженностей многодет-
ных родителей перед ЖКХ и 
школой, а также недолжного со-
блюдения своих обязанностей 
по содержанию и воспитанию 
детей.

Подключаем специалистов 
Центра социального обслужива-
ния населения.

Радует тот факт, что, если на-
зревает какой-либо больной во-
прос, на его решение мобилизу-
ют свои силы все наши службы. 
Сообща мы добиваемся нужных 
результатов. 

– ежегодно у вас на террито-
рии проходят собрания граж-

дан. Удаётся ли исполнять их 
наказы?

– Из года в год обращения 
практически одни и те же. Давно 
назревшая проблема – отсут-
ствие газа в домах у жителей. 
Если в центральной усадьбе 
голубое топливо у половины 
селян, то в малых деревнях его 
пока что вообще нет. Не снима-
ется с повестки и ремонт дорог. 
На следующий год из бюджета 
района будут выделены сред-
ства на покрытие грунтощебнем 
некоторых улиц в деревне Сизи-
кова. 

Более мелкие задачи мы ре-
шаем на местном уровне: кому-
то дрова доставить, кому-то тра-
ву летом скосить.

– У вас имеется свой отдель-
ный пожарный пункт. расска-
жите о его работе и что пред-
принимается для облегчения 
труда его сотрудников?

– Как в самом Бобылево, так 
и в малых деревнях Лобанова и 
Сизикова, у нас имеются специ-
ально оборудованные ёмкости и 
водонапорная башня в Бобыле-
во. Там сделано новое огражде-
ние и утепление кранов, так что 
набирать воду стало легче. 

Что касается работы сотруд-
ников пожарного поста и добро-
вольной пожарной дружины, 
здесь нареканий никаких нет. 
Мы с ними на постоянной свя-
зи. Трудятся там Николай Бо-
ровинский, Сергей ярославцев, 
Александр Преображенский, 
Алексей Бусырев, Василий Бе-
лоусов. А также добровольные 
пожарные – Андрей Белоусов, 
Сергей Толокнов, Александр 
Гилёв и Алексей Невидимов, 
оказывающие большую помощь 
в тушении ландшафтных пожа-
ров. Пользуясь случаем, хоте-
лось бы выразить им большую 
благодарность за неравнодушие 
и помощь.

– поделитесь планами на 
предстоящий год.

– В первую очередь – сделать 
чище и красивее все населён-
ные пункты поселения, завер-
шить перевод уличного освеще-
ния на светодиодное и заменить 
ограждение кладбищ. Наметили 
на следующий год ремонт и ча-
стичную замену ограждения на 
скотомогильнике. 

– что бы вы хотели поже-
лать жителям бобылевского 
поселения в преддверии но-
вого года?

– Праздничного настроения, 
оптимизма, счастья, удачи и ис-
полнения желаний! 

бобылеВСкое поСеленИе

ПЛАНы И ДЕЛА 
НЕ РАСХОДяТСя

будни села

Марина  чАгИНА

год волонтёра

Марина  МОРОЗОВА

евдокия никитична афана-
сьева справляется практи-
чески со всеми делами, за 
которые берётся. она и пред-
седатель Думы бобылевско-
го сельского поселения, и 
специалист по социальной 
работе. 

В середине ноября Евдокия Ни-
китична и её коллега Людмила 
Степановна Горбунова побы-
вали на открытии ресурсного 
центра штаб-квартиры «сере-
бряных» добровольцев Тюмен-
ской области. Приглашённые 
специалисты рассматривали во-
просы развития наставничества 
и духовно-нравственного вос-
питания подрастающего поколе-
ния, возможности поиска новых 
форм деятельности «серебря-
ных» добровольцев по оказанию 
помощи одиноким пожилым лю-
дям. Эта идея постепенно будет 
внедряться и в районах, чтобы к 
работе подключилось как можно 
больше людей.
– На самом деле «серебряное 
добровольчество» развито и у 
нас. Только совершается оно 
не на показ, – говорит Евдокия 
Никитична. – Если говорить о 
Бобылевском поселении, то 
львиная доля местных жителей 
относится к социально неза-
щищённой категории граждан.             
29 из них находятся на надо-
мном социальном обслужива-
нии. Совсем недавно мы обзво-
нили каждого представителя 
льготной категории, расспро-
сили о состоянии здоровья, по-
сетили на дому. Два человека у 
нас лежачие, за ними – особый 
уход. Но соцработники не могут 
находиться с ними рядом посто-
янно. Ведь у них на попечении 
по несколько человек. Нагрузка 
очень большая. Вот здесь выру-
чают наши бывшие социальные 
работники. Они уже сами давно 
находятся на заслуженном от-
дыхе, но по старой привычке, 
своей закалке и неравнодушию 
идут нам навстречу. Сейчас 
много говорят про «серебряное 
добровольчество». А ведь это 
движение было у нас в стране 
во все времена. Ну как, если, 
например, заболел сосед, не 
прийти к нему, не помочь? 
Чтобы облегчить жизнь подо-
печных, Евдокия Никитична 
поддерживает связь со школой, 
где есть волонтёрский отряд, 
состоящий из деятельных ребят, 
обращается к специалистам 
других сфер. И везде находит 
отклик.17 декабря она и ещё две 
бобылевские женщины из числа 
бывших соцработников снова 
поедут в Тюмень, где состоится 
третий региональный форум 
«серебряных добровольцев». 

Добро 
совершают 
тихо
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Детям войны пришлось рано 
начать свой трудовой путь, 

они работали, не выбирая 
профессии.

Наина Александровна Преоб-
раженская из Бобылево перво-
го декабря отметила 85-летний 
юбилей и, несмотря на возраст, 

помнит многое из своего про-
шлого.

– Мне было семь, когда нача-
лась война. Все судили, что она 

скоро закончится, а она дли-
лась и длилась, насилу дожда-

лись Победы, – рассказывает 
женщина. – Хоть мы и держали 

тогда корову да овец, но всё 
равно было голодно. 

Наина Александровна окончила 
в Бобылево начальную школу, 

пятый класс – в Красново, вот и 
вся её учёба. Хотя, вспоминает, 
способности у неё были, новые 

знания она усваивала быстро.
– Только почерк у меня был 

плохой очень. По всем пред-
метам «отлично» получала, а 

за почерк – «двойки», – смеётся 
Наина Александровна.

Женщина рассказывает, что 
работала везде, куда пошлют. 

Сначала колоски в поле собира-
ла, потом кок-сагыз полола, на 

быках возила землю из карьера 
на колхозную стройку. С самого 

начала и до выхода на заслужен-
ный отдых, чем бы ни занима-

лась, Наина Александровна всег-
да старалась трудиться с душой, 
стараясь найти что-то хорошее, 
что могло бы привлекать и хоть 
чуточку облегчить работу. Была 
телятницей, дояркой, заведую-

щей столовой, лаборантом, заве-
дующей фермой и всегда говори-

ла, что работа ей нравится.
В 1951 году Наина Алексан-

дровна вышла замуж за одно-
сельчанина Владимира. Когда 

старшему сыну Алексею испол-
нилось восемь месяцев, Влади-

мир ушёл служить в армию на 
целых четыре года. 

Наине Александровне многое 
довелось испытать. Она рано 
овдовела, пережила старшего 

сына, а десять лет назад у неё 
сгорел дом.

Дочь Татьяна о маме говорит 
так:

– Она нас держала в строгости. 
Поэтому мы и выросли тру-

долюбивые. Например, я в 11 
лет уже сама и корову доила, и 
стряпала, и за младшими бра-

тьями присматривала. 
Наина Александровна – бога-

тая мама и бабушка: у неё чет-
веро детей, десять внуков и 16 

правнуков. На юбилей собра-
лись все большие и малень-

кие родственники, пожелания 
здоровья и долгих лет жизни                 

не кончались.

Богатство 
бабушки 

Наины
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наши юбиляры

Елена КИСЛОВСКАЯ

в День неизвестного солда-
та в бобылевской библио-
теке состоялся урок муже-
ства «чтим подвиги и славу 
дней минувших».

Библиотекарь Елена Васи-
льевна Боровинская собрала 
местных школьников, чтобы 
ещё раз вспомнить о подвигах и 
воинской доблести солдат.

Звучали песни «Журавли» и 
«На Мамаевом кургане тиши-
на».

Ребята познакомились с 
книжной выставкой «я вам 
расскажу о войне», посвящён-
ной памятной дате, просмо-
трели видеоролик «На брат-

ских могилах», видеофрагмент                              
«3 декабря – День Неизвестно-
го солдата». Почтили минутой 

молчания память всех героев, 
погибших за мир и счастье на 
Земле.
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Чтим героев
память

Ольга САВЕЛЬЕВА


